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１１月９日（金）に福山市役所へ「リデュース・リユース・

リサイクル推進功労者表彰」において「文部科学大臣賞」を受賞したことを報告しに行きました。６年

生９名，５年生２名，４年生２名，そして PTA 役員さん３名，地域の方４名，校長始め山南小職員５
名，総勢２５名で行ってきました。市の方からは，市長様・副市長様２名・経済環境局長様・環境部長

様・環境課長様・教育長様・学校管理部長様・学校教育部長様・指導課長様２名・・・といった蒼々た

るメンバーが来られ，広い会議室の中はピーンとした緊張感が張り詰めました。そんな中で，子どもた

ちは堂々と，学校で行っている取り組みを原稿を見ることなく発表することができました。私は，子ど

も達の素晴らしい力に感動しました。このような滅多に味わうことのない体験をさせていただき，きっ

とこれからの人生に大きなプラスになるのではないかと思いました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

福山市立山南小学校 校長だより 高瀬 明美 
２０１２年（平成２４年）１１月 ２０日（火）NO １４４ 

４年：私たち４年生は，１学期につばき園のそうじに行きました。地域の方々も来ていただきまし

た。手で草や葉っぱを取りました。私は，つばき園のそうじをして，お客さんが来るのできれいに

なってよかったな，と思いました。１１月に山南公民館のそうじに行きます。これからも山南の環

境を守っていきたいです。 

４年：山南小学校ではおうちの人や地域の人が持って来てくれたあき缶を集めています。ぼくたち

４年生は，そのあき缶つぶしをしています。ABCのグループに分かれて缶つぶしをしています。缶
をつぶす時できるだけ小さくなるようにつぶしています。足でつぶす時へんな形でつぶれる時はい

やだけど，持って行く人のことを考えてつぶしています。これからも続けていきたいです。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

５年：私たちは環境を守るために自分たちにできることを考えて取り組みました。３Rについて勉
強してトレーのリサイクルや福山市で行っているエコでえ～ことキャンペーンへの参加を校内に呼

びかけました。活動することで，みんなの環境に対する考えを高めることができました。これらの

取り組みをやって良かったと思います。 

５年：「総合的な学習の時間」に山南の主要産業であるぶどう作りの体験学習を行いました。専門

員の方をゲストティーチャ―にお願いして，ぶどうの種取りから収穫までを体験しました。収穫し

たぶどうは福祉を高める会の方に手伝っていただきぶどうジャムを作ってお世話になっている方に

プレゼントしました。ぼくは山南が大好きです。山南の環境を守るために，自分たちにできる活動

をこれからも続けていきます。 

６年：ぼくたちは節電に取り組んでいます。三浦さんに節電について教えてもらいました。今は，

４年生を中心に節電の呼びかけを行い，大休憩・昼休憩・そうじの時間は電気を消すようにしてい

ます。家でも節電に取り組んでいます。使わない家の電気を消したり，使っていない電気製品のコ

ンセントを抜いたりしています。こうすることでむだな電気を使うことが減り，電力不足を無くす

ことにつながると思います。だからこの節電を一生懸命取り組んで少しでも電力不足を防ごうと思

います。 

６年：山南小学校では，ゴミの減量化や環境ポスターなど環境につながる活動を進んでやってきま

した。リサイクルプラザに見学に行ったり，出前授業に来ていただいたりして，ゴミの減量化をが

んばっています。また環境を呼びかけるために，環境ポスターを作り，パネルにしてもらい，公民

館やゴミステーションにはり，環境を呼びかけました。この活動から山南がもっときれいになるよ

うに，この活動を続けてがんばっていこうと思います。 

６年：私たちの地域の山南には緑のきれいな「平家谷」という場所があります。私たち６年生は，

総合的な学習の時間の時に，この平家谷のことを勉強しています。勉強しているうちに，平家谷の

すばらしい歴史のことや美しい自然のことが分かって来ました。この学習をたくさんの人に知って

もらうために発信していきます。 

６年：私たちエコクラブは三浦さんに環境のことについて教えてもらったり，地域の方と一緒にい

らない物を使って生活に役に立つものを作ったりしています。５月は，リユース・リデュース・リ

サイクルのことについて学びました。そして，家から持ってきたダンボールやいらない物を使って，

イスや机，小物入れなどを作りました。また，いらないハガキを使ってなべしきを作りました。私

は，これからもいらない物を活用したりしてエコに取り組んでいきます。 

６年：私たちは児童会を中心にトレーの回収を行っています。家でゴミになったトレーを学校に持

っていき，児童会が白いトレーと色のついたトレーに分けます。でも，洗っていないトレーやよご

れのついたトレーがあったので，分けるのは大変です。このトレーはエフピコに回収してもらい，

他の物に作り変えています。こうすることでゴミの数が減り，燃やすことも少なくなるので，地球

温暖化の防止になると思います。９月からは，ペットボトルの回収も行い始めました。環境を守る

取り組みとしてこれからもトレーやペットボトルの回収を全校で続けていきます。 


